

**PRESIDENTE LAGOS: "HEMOS AVANZADO EN TERRENOS DONDE NOS PARECÍA MUY DIFÍCIL PODER HACERLO"**

El Primer Mandatario hizo un pequeño balance de su primer año de gobierno y destacó el reencuentro de los chilenos con su historia.

En la ceremonia de inauguración de los puentes Senador Alfredo Cerda Jaraquemada y La Higuera, en Cabildo, destacó además que es urgente que el crecimiento que ha experimentado el país llegue de igual manera a todos los chilenos.

"Hemos avanzado desde el punto de vista de reencontrarnos con nuestra historia, con la República. Cuando el Poder Ejecutivo gobierna, el Poder Legislativo hace las leyes y el Poder Judicial hace justicia hemos avanzado mucho y hemos avanzado en terrenos donde nos parecía muy difícil poder hacerlo" dijo el Presidente de la República, Ricardo Lagos, este mediodía, haciendo una primera evaluación de su primer año de gobierno. Estas declaraciones las realizó al término de la ceremonia de inauguración de los puentes Senador Alfredo Cerda Jaraquemada y La Higuera, en la ciudad de Cabildo, obras que demandaron una inversión de mil 341 millones de pesos.

El Primer Mandatario dijo además que Chile ha crecido mucho en el último tiempo, pero que es urgente que ese crecimiento llegue a todos los sectores, especialmente aquellos más necesitados. En la oportunidad, señaló que el Gobierno ha enviado proyectos muy concretos al Parlamento, "el más concreto de todos es el de evasión tributaria y quisiera desde aquí hacer un llamado a los parlamentarios para que antes de estar discutiendo que los impuestos suban o bajen estemos de acuerdo en que toda la gente pague sus impuestos". A modo de ejemplo citó que los 4 mil millones de dólares que se evaden en impuestos anualmente equivalen a cinco veces el presupuesto del Ministerio de Obras Públicas. "Me cuesta entender entonces a aquellos que están hablando y en el Parlamento votan en contra y protegen a aquellos que no pagan".

El Primer Mandatario consideró éste, junto al desempleo, como uno de los aspectos más negativos de su primer año de gobierno. "Lo importante es que la gente entienda lo que se está jugando. En diciembre hay elecciones parlamentarias. Que vean cómo votan los parlamentarios, los que votan a favor y lo que están en contra de la evasión. En eso consiste la democracia".

Consultado sobre las relaciones con las Fuerzas Armadas, el Presidente Lagos dijo estar "muy contento de las relaciones que hemos tenido y que hemos desarrollado, de respeto y de lo que se entiende por subordinación a la autoridad legítimamente constituida". En relación a la cena ofrecida anoche al general Hernán Gabrielli, el Primer Mandatario sostuvo que "quiero entenderla como una actividad que se hace dentro de las actividades propias de la Fuerza Aérea, que está por celebrar su aniversario. Cualquier cosa que signifique algo distinto de aquello la voy a reprender severamente. Si usted quiere decirle a alguien que está pasando por una dificultad judicial está bien, mientras no haya una definición judicial".

Requerido sobre la asistencia del comandante en jefe de la Fuerza Aérea a ese acto, el Presidente señaló que aquella era una materia que canalizará por los canales que corresponda, "eso lo haré saber a través de los conductos directos", sentenció.

Consultado finalmente respecto a las declaraciones del almirante Jorge Arancibia, quién habría afirmado que el tema de los Derechos Humanos estaba agotado y que la Armada no tiene de qué arrepentirse, el Primer Mandatario destacó que "lo importante es que

haya un canal muy claro para abordar estas tareas y es el que señalé desde el primer día. Cuando me eligieron presidente la gente empezó a gritar 'juicio a Pinochet' y yo dije que el juicio a Pinochet lo resuelven los Tribunales de Justicia. Mi obligación como Presidente es hacer que los tribunales sean independientes para hacer lo que tienen que hacer".

Más adelante reconoció el aporte de las instituciones armadas a través de la Mesa de Diálogo, la que calificó como "una contribución muy importante que el país debe reconocer. A partir de eso creo que los arrepentimientos son individuales. Cada persona tendrá que decir de qué se arrepiente. De manera que en ese contexto diría que estamos en muy buen camino y el tema de los derechos humanos se está abordando como corresponde y porque ha habido una definición muy clara del gobierno. Creo que hemos avanzado lo que hemos avanzado".